

Queridos convecinos:

Tras cuatro años de baldío os pido que dediquéis unos minutos a este documento. Es nuestro programa para los cuatro próximos. Pretendemos continuar con la labor llevada a cabo antes del paréntesis que ha significado la legislatura que ahora finaliza.

Nuestras dos legislaturas anteriores fueron de las más fructíferas de las que hasta ahora ha habido y supusieron que Valdivielso entrara con buen pie en el siglo XXI. Cuando leas el último apartado de este programa lo podrás confirmar.

Si quieres claridad municipal, tanto en decisiones como en la contabilidad, si quieres que tus impuestos sean para todos y para todas las actividades y no para unos pocos, entonces debes votarnos, no te arrepentirás.

Pedimos tu voto, tú saldrás ganando, todos saldremos beneficiados en la Merindad de Valdivielso.

Gracias.

MERINDAD DE VALDIVIELSO



**LEE,
PIENSA
Y VÓTANOS**

**PROGRAMA
2015-2019**

I.- EDUCACIÓN

1.- Libros escolares

Os proponemos que el ayuntamiento proporcione libros escolares a TODOS los niños de la Merindad creando un BANCO DE LIBROS que gestione los libros escolares que necesiten cada uno de los alumnos SIN COSTE ALGUNO, con la obligación de devolverlos al finalizar cada curso, en buen estado de conservación para que puedan ser prestado de nuevo a otro niño durante el curso siguiente. Cumpliendo estos simples requisitos se podrán beneficiar todos los alumnos del municipio.

2.- Otros libros

Cuando gobernamos desde el ayuntamiento apoyamos tres publicaciones y editamos un libro de rutas. Se nos criticaba diciendo "si ahora ayudas a estos libros luego te puede venir cualquiera del pueblo que sea, y te pedirá ayuda para su libros" Nosotros contestábamos siempre lo mismo "ojalá sea así, porque eso era decir que el nivel cultural del valle será más elevado". La realidad es que no se ha vuelto a publicar nada. Por tanto, de nuevo, volveremos a POTENCIAR LA PUBLICACIÓN DE LIBROS CON TEMÁTICA DE LA MERINDAD.

II.- AGRICULTURA

1.- Cursos de fitosanitarios

La normativa actual impide sulfatar (incluso con mochilas de mano) nada sin que quien pretenda realizar dicha acción disponga del correspondiente CARNÉ DE MANIPULADOR DE PRODUCTOS FITOSANITARIOS. Así mismo, y a partir del mes de noviembre, las tiendas de fitosanitarios no podrán vender producto alguno a quienes no muestren ese carné de manipulador. Por eso iniciaremos una campaña dirigida a todos los vecinos, para que puedan acceder al carné y no corran el evidente peligro de que las autoridades competentes les multen. Traeremos al valle a la persona especializada para impartir dicho curso. Los cursos básicos son de 25 horas.

2.- Cursos poda y otros

La afición de los vecinos a la plantación de árboles frutales debe ser complementada con una buena técnica de todo lo relativo a dichos árboles. Entre otras cosas IMPARTIREMOS CURSILLOS DE PODA E INJERTOS para saber las nuevas formas o técnicas usadas en la actualidad, así como obtener conocimientos de nuevos tipos de arbolado para plantar en nuestras tierras.

3.- Nogales y viñas

El programa de nogales y viñas realizado en nuestras legislaturas ha sido suprimido en la actual. Nosotros volveremos a instaurarlo por el simple motivo de los buenos resultados obtenidos. La idea fundamental fue que, debido a la pérdida de vegetación causada por el proceso de concentración parcelaria, vimos la necesidad de POTENCIAR LA PLANTACIÓN DE ÁRBOLES AUTÓCTONOS, y es lo que hicimos. A día de hoy tenemos constancia de que ya se están recogiendo nueces de aquellos árboles, y uvas, que incluso están sirviendo para elaborar vino, otra de nuestras finalidades.

4.- Concentración parcelaria

En nuestra legislatura conseguimos que se hiciera la concentración parcelaria. A día de hoy siguen quedando flecos sueltos que hay que cerrar definitivamente.

Por eso nos comprometemos a pedir a la Junta de Castilla y León que agilice lo relacionado con la documentación de las parcelas. ES NECESARIO QUE LOS TÍTULOS DE PROPIEDAD SEAN ENTREGADOS YA A LOS VECINOS.

Por otra parte trabajaremos para que se reforeste, de forma inmediata, las parcelas que el proceso de concentración destinó a masa forestal.

III.- MEJORA Y PROMOCIÓN DE LAS PEDANÍAS

1.- Alumbrado público

La situación energética actual hace necesario que el alumbrado público sea cada vez más eficiente y respetuoso con el medio ambiente. Por tal motivo se hará un PROYECTO DE CAMBIO DE LÁMPARAS tradicionales por otro acorde con los nuevos tiempos, instalando LED. Con ello se conseguirá rebajar la factura eléctrica de las pedanías que quieran participar en el proyecto. A largo plazo sería una buena fuente de ahorro, sobre todo teniendo en cuenta que la energía eléctrica es cada vez más cara, situación que no deja de crecer. Para ello solicitaremos las ayudas públicas anuales que las administraciones ofrecen.

Por otra parte SE RETOMARÁ EL SISTEMA TRADICIONAL DE PAGO A LAS PEDANÍAS (eliminado en esta legislatura) consistente en abonar una cantidad fija por habitante y año para el mantenimiento de la luz pública.

2.- Contenedores

La Merindad necesita ADECUAR LOS LUGARES DONDE ESTÁN COLOCADOS LOS CONTENDEROS de residuos. Para ello entendemos que debemos enmascararlos con el entorno, cuestión que se logrará cubriéndolos adecuadamente para mejorar la visión estética del lugar. Vendrá bien para los vecinos y para los turistas.

3.- Muro de Tartalés

Hace unos veinte años se cayó un trozo de muro de Tartalés: nunca se reedificó. LEVANTAREMOS EL MURO para evitar el peligro que sigue siendo hoy para los que transitan por el camino.

4.- Construcciones tradicionales etnográficas

Queremos PRESERVAR todos los elementos antiguos de uso común (FUENTES, POTROS, PILONES, JUEGO DE BOLOS, HUMILLADEROS, ETC.) que nos dejaron nuestros antepasados, no sólo como un deber moral, sino también como elementos turísticos que cada vez tienen más interés para el viajero.

5.- Normas urbanísticas

Sorprende que cuando concluyó nuestra legislatura, y después de dejar finalizadas las normas urbanísticas (a falta de publicación) el equipo actual de gobierno no ha sido capaz no ya de terminarlas, si no que han perdido subvenciones y, en definitiva, parte del trabajo ya realizado. Por tanto NOS COMPROMETEMOS A RETOMAR LAS NORMAS Y CONCLUIRLAS DE UNA VEZ POR TODAS.

6.- Deporte

La Merindad dispone ya de diversas actividades encaminadas al deporte. A nuestro criterio podemos impulsar las más significativas como son la CARRERA DE BBT Y EL CROSS AL SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DE LA HOZ. Nuestra intención es apoyar aún más estas iniciativas por la GRAN REPERCUSIÓN QUE TIENE DENTRO Y FUERA DE LA MERINDAD.

7.- Aguas

AGUAS RESIDUALES

LA GESTIÓN DE LAS AGUAS RESIDUALES es algo que habrá que afrontar más pronto que tarde. Por ese motivo haremos un estudio sobre la merindad que permita ESTABLECER UN TRATAMIENTO COMÚN a varios pueblos. A modo de ejemplo

podrían unificarse las aguas fecales en un mismo lugar de tratamiento para los pueblos de Valdenoceda, Quintana y El Almiñé. Otro punto para Puente Arenas y Santa Olalla. Un tercero para Quecedo, Población y Arroyo. Y un cuarto para Valhermosa y Hoz. En esta legislatura se realizaría un estudio informativo y de viabilidad del proyecto.

AGUAS DE CONSUMO

Volveremos a dar ayudas para cloración y tratamientos de las aguas de consumo como forma de garantizar la perfecta potabilización de las aguas.

8.- Casa médico de Quintana y de Arroyo

REPARAREMOS LA CASA DEL MÉDICO DE QUINTANA para acabar con la situación lamentable en la que ahora se encuentra. Se alquilará al que corresponda como mejor medio de mantener la casa en buen estado.

En cuanto a la de ARROYO SE REPARARÁ DE FORMA INMEDIATA EL TEJADO para acabar con las goteras que ahora presenta.

IV.- MEDIOS DE COMUNICACIÓN

1.- Internet

Nos preocupa todo lo relacionado con las nuevas tecnologías, sobre todo el ACCESO A INTERNET. Para el teléfono móvil, y en la era del 4G, nos parece lamentable que todavía haya pueblos que no puedan acceder ni tan siquiera al 3G, básico para poder utilizar internet en los teléfonos. Por ese motivo instalaremos donde corresponda los equipos necesarios para facilitar el acceso. Este objetivo es el mismo que para la BANDA ANCHA.

2.- Página web

Realización de una PÁGINA WEB DEDICADA ÍNTEGRAMENTE AL TURISMO. Mapas, imágenes, senderos, vídeos, construcciones etc. La idea sería: www.turismoenvaldivielso.com con los recursos vinculados a un mapa, su ubicación, y servicios del valle. Toda la información que el turista necesita para disfrutar de la Merindad.

3.- Página web ayuntamiento

Renovaremos y actualizaremos la página con nuevos contenidos. Incorporaremos un espacio de sugerencias y de mejoras municipales

V.- PATRIMONIO CULTURAL Y DOTACIONES MUNICIAPALES

1.- Casa de Cultura:

Museo y centro de interpretación del valle

En el tercer año de legislatura el museo será una realidad. La FINALIDAD del mismo es obvia: PRESERVAR, GUARDAR, Y DIVULGAR LA CULTURA DE LA MERINDAD. Para tal fin, y en la anterior legislatura, el ayuntamiento se dotó de un edificio apropiado para Casa de Cultura para que entre otros se desarrollen estos proyectos. Queremos terminar lo que se comenzó. Además CREAREMOS UN PUESTO DE TRABAJO.

- En la casa de cultura se instalará una ZONA MUSEÍSTICA en la que mostrar antigüedades, piezas y objetos, tanto en posesión del ayuntamiento, como cesiones particulares para exponer.
- Creación de un PUNTO DE INFORMACIÓN-INTERPRETACIÓN DEL VALLE para el visitante. Además de encontrar en él toda la información necesaria, se dispondrá de una sala de interpretación de la Merindad, tanto a nivel

turístico-patrimonial, como geológico-hidrográfico.

- Se contará de un SALA POLIVALENTE para realizar cursos, conferencias y todo tipo de actos que demande el interés general de nuestro Valle.
- Solicitaremos las numerosas piezas arqueológicas encontradas por los vecinos que, esperamos, sean cedidas para su estudio y posterior disfrute.

2.- Casa ayuntamiento

SE ADECUARÁ LA PLANTA BAJA PARA INSTALAR EN ELLA LOS SERVICIOS BÁSICOS del ayuntamiento, eliminaremos barreras arquitectónicas y elevaremos la altura de la planta. Creemos que con esto daríamos un servicio digno y adecuado a los vecinos.

3.- Red de senderos

Vistos los buenos resultados de los senderos que realizamos en el año 2011 realizaremos una revisión en profundidad de todos ellos para mantener la red al día y haremos una puesta a punto para asegurar el mantenimiento de la homologación por parte de la federación competente.

4.- Vídeo turístico

REALIZACIÓN DE UN VIDÉO PROMOCIONAL DEL VALLE con objeto de difundirlo a través de las redes sociales para la puesta en valor de los recursos turísticos del municipio.

5.- Señalización vial turística

Realización de un proyecto de la SEÑALIZACIÓN VIARIA necesaria para la correcta indicación de los recursos turísticos y hosteleros del valle.

6.- Confederación del Ebro

Exigiremos a la administración que gestiona el río Ebro (y sus afluentes), que mantengan limpias todas las riberas y las zonas próximas a él para garantizar la seguridad de ciudadanos e infraestructuras en futuras avenidas. Así mismo instalaremos ZONAS DE OCIO EN SUS ORILLAS. Mejoraremos las existentes.

7.- Ruta de Carlos V

Potenciaremos esta ruta como forma de dar a conocer nuestro valle a lo largo de todo el camino que realizo el rey Carlos. También apoyaremos la ruta de los carreteros.

VI.- PROMOCIÓN TURÍSTICA Y CULTURAL

1.- Promoción hostelera

REALIZACIÓN DE UN FOLLETO para la divulgación de los alojamientos hosteleros, con sus precios y tarifas básicos, sobre todo en lo relativo a las CASAS DE TURISMO RURAL. De forma fundamental divulgaremos las tarifas de los locales que ofertan comida casera y, o menú diario, todo ello para generar el aumento del negocio de este gremio, participando en su promoción fuera de la Merindad. PRETENDEMOS CONSEGUIR QUE EL TURISTA SE QUEDE A COMER EN EL VALLE. Se incluirán en la página web del ayuntamiento.

2.- La noche de la luz y rutas

Dotación de una iluminación personalizada para los recursos turísticos patrimoniales del valle, iglesias, puentes, etc. Se propondrá la realización de rutas nocturnas durante periodos del año de más afluencia de visitantes (Semana Santa, verano, etc.)

3.- Radio municipal

Pondremos de nuevo en marcha la emisora de radio MUNICIPAL para la promoción cultural de TODOS los vecinos del valle, proporcionando una información veraz y no partidista, y que a su vez sirva para la promoción de nuestro valle. LA RADIO QUEDARÁ DESLIGADA DE CUALQUIER ASOCIACIÓN CULTURAL.

4.- Valdivielso al día

Retomaremos la comunicación que se enviaba a cada familia para informar de las cosas más destacadas que iban sucediendo en la merindad. Información de los proyectos así como los trabajos efectuados desde el ayuntamiento como de los diferentes gastos. Creemos que todos tienen derecho a saber todo lo que se hace o se gasta en la merindad.

5.- Fiesta de la merindad

Volveremos a dar la prestancia a la fiesta que tubo en nuestras legislaturas y acabaremos con lo que nos parece un simulacro de fiesta. Volverán los bailes y las verbenas, así como LA CELEBRACIÓN DEL VALDIVIELSANO AUSENTE, con la intención de

homenajear a todos los que tuvieron que marcharse de nuestra tierra.

VII.- CONSERVACIÓN DE TRADICIONES

Para este apartado será fundamental la participación de todos los vecinos, especialmente las señoras que ya disponen de grupo y con el que realizan actividades como gimnasia, manualidades o canto.

1.- Matanza

Estableceremos un fin de semana de la matanza para que sirva de distracción y, sobre todo, para que las personas más jóvenes conozcan CÓMO ERA LA MATANZA DEL CERDO en las localidades del valle.

2.- Juego de bolos y tuta

Si con algo se entretenían nuestros mayores eran con el juego de bolos y, en menor medida, con el de tuta. Pondremos en marcha un CONCURSO ANUAL en el que podrán participar todos los nacidos en el valle. En esa jornada enseñaremos a los que no conocen el juego para que lo lleguen a aprender y apreciar.

3.- Coro y danzas

Potenciaremos las actividades que requieran el uso de trajes de tipo regional, sobre todo para ser utilizados en las fiestas de las diferentes localidades y especialmente en la DANZA DEL GALLO, la única de estas características que se celebra en toda la provincia de Burgos. Sería el primer paso antes de solicitar a las autoridades competentes la DECLARACIÓN DE FIESTA DE INTERÉS REGIONAL, cosa muy beneficiosa para la merindad, debido a la gran afluencia de público que suele atraer a este tipo de fiestas. Pero para eso necesitamos elevar el nivel de presentación de la generalidad de la danza.

En el mismo contexto ya tenemos un coro que representa a nuestro Merindad. Nos parece importante potenciarle y reconocerle su labor como embajadores de nuestra tierra, sobre todo en el certamen anual de villancicos.

ESTOS HECHOS NOS AVALAN:

Nos avalan las siguientes obras que hicimos, o conseguimos que otras instituciones hicieran en nuestras dos legislaturas (2003-2007 y 2007-2011)

Destacamos las más relevantes.

- CONCENTRACIÓN PARCELARIA
- TERMINACIÓN DEL PAGO DEL ACCESO A TARTALES
- POZO SONDEO PARA TOBA
- PUENTE EN CONDADO
- CL-629, LA MAZORRA
- LAVADERO DE TOBA
- CASA MUSEO
- ESCUELA SANTA OLALLA
- ESCUELA ARROYO

- ESCUELA CONDADO
- ESCUELA PUENTEARENAS
- ESCUELA DE TOBA
- CALZADA DE EL ALMIÑE A Nº Sº DE LA HOZ
- PAVIMENTACIONES EN:
CONDADO,
QUECEDO,
PUENTEARENAS,
EL ALMIÑE Y
SANTA OLALLA
- SENDAS HOMOLOGADAS Y LIBRO DE RUTAS



**TRABAJAMOS
POR
VALDIVIELSO**